
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 9 DE JUNIO DE 1797.

Constantinopla 25 de Marzo.

Ha dado el Divan orden á Ali-Effendi, nombrado Embaxador extraordinario cerca del Directorio de Francia, para que vaya inmediatamente á su destino, y en consecuencia ha fletado ya este Ministro por su cuenta una embarcacion que le llevará á Marsella. Dícese que su comitiva no pasa de 30 personas, incluso los criados, por haber hecho presente el Directorio al Ministerio Otomano su deseo de que el Embaxador no lleve consigo mucha gente, á fin de precaver los inconvenientes que podrian resultar.

Igualmente los Enviados que el Gran Señor ha nombrado hace tiempo para residir en Viena, Petersburgo y Berlin, tienen orden de disponerse á marchar quanto ántes á sus respectivos destinos. Créese no obstante que no están enteramente zanjadas las dificultades que han hecho en el asunto las Cortes en donde deben residir.

Viena 28 de Abril.

Se ha publicado hoy en esta capital el aviso de haberse suspendido las hostilidades, y firmado los preliminares: lo qual infunde esperanzas de ver en breve enteramente restablecida la paz. En consecuencia de esto, y de que se retiran las tropas Francesas, se halla libre de todo peligro la Baxa Austria; y así encarga S. M. Imperial á los valerosos y leales vasallos que con tanta prontitud y en tan gran número se armáron en defensa del Gobierno y de la patria, se restituyan á sus casas, volviendo desde luego los labradores á las tareas de los campos, los estudiantes á sus aulas, y los artesanos á sus talleres: y cree S. M. que si, contra toda esperanza, no fuesen efecto sus intenciones pacíficas, por circunstancias contrarias, puede contar con el valor y fidelidad de todos sus vasallos. En prueba de su augusto agradecimiento, se acuñará una medalla para perpetuar la memoria de la leal-

lealtad y afán de los pueblos en atender á su defensa, y podrán traerla al pecho toda su vida quantos se hayan armado voluntariamente en esta urgente circunstancia.

Ha cesado aquí la mayor parte de los preparativos de guerra; el Consejo Aúlico celebra ya sus juntas, y los fondos públicos han subido 10 por 100.

Ya han evacuado los Franceses á Gratz; y nuestras tropas se adelantan á medida que los Republicanos se alejan.

Hamburgo 14 de Abril.

Varias cartas de Rusia expresáron que el Emperador habia salido de allí el 11 de Marzo para Moscow; pero con fecha del 21 escriben de Petersburgo que no emprendió S. M. Imp. el viage hasta el dia 20, acompañándole la Emperatriz y toda la Corte. Añaden que en el mismo coche de SS. MM. II. hace el propio viage el Rey de Polonia. Tambien dicen que concluida la coronacion irán á Casan y Astracan el Emperador y el Gran Duque Alexandro.

Ha concedido S. M. Imp. su retiro al General Wurmser con 1400 florines de pension.

Ratisbona 30 de Abril.

M. Fahrenberg, Ministro Austriaco, declaró ántes de ayer á la Dieta haberse firmado el 18 en Leoben los preliminares de paz, en los quales se halla comprehendido el cuerpo Germánico, cuya integridad se ha adoptado por basa, habiendo el Emperador hecho sacrificio de otras ventajas que le ofrecian: añadió que los preliminares no podian publicarse hasta su ratificacion; pero que entre tanto habia un armisticio general, durante el qual no dexarán los Circulos del Imperio de contribuir á la manutencion de las tropas Imperiales.

Francfort 2 de Mayo.

Hoy se transferirá de Offembach á esta ciudad el quartel del General Werneck, y los 4 batallones de granaderos que componen nuestra guarnicion serán reemplazados por dos batallones de Manfredini.

El quartel general del ejército Austriaco del Alto-Rhin debia trasladarse el 29 de Abril desde Durlách á Stuttgart.

Aun no está libre la comunicacion con el Thal ó valle de Ehrenbreitstein, y los puestos avanzados tienen orden de no dexar pasar á nadie sin pasaporte.

Maguncia 4 de Mayo.

Se asegura que los Franceses acaban de imponer contribuciones á la ciudad de Hochst por modo de represalias á causa de haber entrado en Francfort de guarnicion 4 batallones Austriacos despues de saberse el ajuste de los preliminares , lo qual es contrario á la condicion del *status quo*. Añaden que los Austriacos por su parte han pedido á la mencionada ciudad de Francfort 500⁰ florines por gastos de guerra. Créese que la ciudad se opondrá á pagarlos.

Continuacion de las noticias de Lóndres del 5 de Mayo.

Se han recibido cartas de Calcuta de 28 de Setiembre : sabíase allí que habia á 10 leguas al sur de Madras una esquadra Francesa compuesta de un buque de 50 cañones , tres de á 44 , y dos de á 40. — Las tropas y los marineros Ingleses , que se hallan en las Molucas , están casi todos enfermos , y carecen de las cosas mas precisas para la vida : bien que ya les han enviado algunos socorros. — El ejército de observacion , que se forma en Madras baxo las órdenes del General Clarke , consta de cerca de 12⁰ hombres. El Sultan Tipoo-Saib habia salido ya de su capital á la frente de 14 á 20⁰ combatientes entré tropas de infantería y caballería , sin mas objeto (segun decia) que el de recaudar los tributos de sus pueblos ; pero sea qual fuere su intento, las medidas que se han adoptado en el Carnatic bastarán para conservar la paz y el sosiego en aquellas posesiones Británicas.

Segun cartas auténticas de la Martinica , que alcanzan hasta el 21 de Febrero , dos fragatas Francesas nombradas Tétis y Pensite han apresado en pocos dias sobre las costas de aquella isla mas de 100 embarcaciones entre Inglesas y Anglo-Americanas; y esto no obstante las esquadras Británicas que cruzan en aquellos mares. Añaden las mismas noticias que el General Republicano Victor Húgues estaba disponiendo una expedicion contra la Dominica , y tenia ya 3⁰ hombres alistados para la empresa.

Quan poco esperaba este Gobierno que el Emperador tratase de paz sin participarlo anteriormente á S. M. B. , se infiere del mensaje Real que el 29 de Mayo se comunicó á la Cámara de los Comunes , á la que encargaba S. M. deliberase sobre los medios de proporcionarle enviar dinero á Irlanda para invertirlo en el servicio público segun el modo que aprobase el Parlamento Hibernico , con tal que diese aquel Parlamento las providencias necesarias para pagar los intereses de esta especie de empréstito.

Pedia tambien S. M. tratase la Cámara sobre la garantía de un préstamo por cuenta del Emperador hasta la suma de 2 millones de libras, el qual se destinará para el pago de las cantidades que hasta el importe de 1.600,000 libras sterlinas se han adelantado ya á aquel Soberano, y para suplir las sumas que S. M. pueda mandar anticipar en el discurso de este año; esperando el Rey que la Cámara convendrá desde luego en una medida calculada para poner al Emperador en estado de proseguir con la mayor eficacia sus esfuerzos á fin de sostener la causa comun hasta que se consiga una paz general baxo condiciones seguras y justas; y que asimismo facilite la Cámara á S. M. los medios de atender á los gastos extraordinarios que exija el servicio público, dando las providencias á que obliga la situacion de las cosas.— Exâminóse este mensaje el dia 1.º del corriente, habiéndose formado la Cámara para ello en Junta de subsidios. Habló Mr. Pitt apoyando la necesidad de poner al Rey en estado de remitir la cantidad de 1.500,000 libras á Irlanda, y manifestó su confianza de que la Cámara aprobaria unánimemente esta providencia. Recordó el Ministro (confesando que no podia esperar igual unanimidad respecto á la suma que debia darse al Emperador) que la Cámara habia ya convenido en que así la prudencia como la política exígian se hiciesen diversiones en el continente á fin de afianzar mejor la seguridad de este pais; que los fondos remitidos á S. M. Imperial no fuéron causa de haber suspendido el Banco sus pagos, pues esto procedió de varias circunstancias internas que influyéron en la opinion pública; pero que habiendo cesado estos motivos, se halla mas floreciente el comercio. Aseguró que el dinero que se adelantase al Emperador no perjudicaria al cambio de este pais, ni á la circulacion interior; y concluyó pidiendo se adoptasen medios para que S. M. pudiese enviar al Emperador hasta completar la cantidad de 1.880,000 libras. Discurrió Mr. Fox con su acostumbrada eloqüencia contra la proposicion del Ministro, observando que se trataba de adelantar dinero á S. M. Imperial en una coyuntura en que la Cámara no tenia seguridad de que aquel Soberano no hubiese ya ajustado la paz; pues se sabia que en una proclama que acababa de publicar decia á sus vasallos que estaba pronto á entrar en negociaciones para concluirla, sin que en dicha declaracion se nombrase á la Gran Bretaña; que asimismo constaba que posteriormente se habia firmado un armisticio, sin duda con el objeto de

de arreglar los preliminares. Despues de advertir que la Cámara no debia acelerarse en una resolucion de esta naturaleza hasta saber las resultas de aquellas negociaciones (lo que podria saberse dentro de dos dias) propuso que se suspendiese la resolucion de este asunto. Siguiéron vivos debates entre los vocales de uno y otro partido : y al cabo se desechó la proposicion de Fox por 193 votos contra 50 , y la de Pitt quedó al fin aprobada.

Haya 8 de Mayo.

Se ha dado cuenta á esta Asamblea nacional de que la Corte de Petersburgo promulgó el 10 de Abril una órden para que se paguen á los Holandeses los intereses atrasados que se les deben , y se les reembolsen los capitales en el término de dos años.

Se ha concedido y publicado aquí un indulto á favor de los desertores de la Marina Holandesa que se restituyan á sus puertos y destinos en el tiempo que se señala.

Basiléa 12 de Mayo.

Ha propuesto en efecto el Emperador la ciudad de Berna para celebrar el gran Congreso entre la Francia y sus aliados , y el Austria , el Imperio y los suyos. Ignórase si el Gobierno Frances ha adoptado esta proposicion ; algunos suponen que señalará para ello á Basiléa.

Tienen los Franceses empleados 2000 hombres en demoler las fortificaciones de Giessen , en lo qual trabajan con la mayor actividad.

Ha muerto en Lausana el célebre Médico Tissot.

Strasburgo 1.º de Mayo.

Se asegura que una de las condiciones de la suspension de armas en Alemania es que la ciudad de Maguncia , el castillo de Ehrenbreitstein y Philipsburgo queden en poder de los Franceses hasta firmada la paz. El ejército de Sambre y Mosa ocupará las dos primeras plazas , y el del Rhin y Mosela la última.

Hay cartas que suponen haberse suscitado en Viena grandes alborotos , con muerte de dos personages visibles ; pero esto merece confirmacion.

Los Generales Austriacos Nauendorff y Rosemberg visitaron el 27 de Abril al General Vandamme , en Strasburgo ; este les pagó al dia siguiente su visita , acompañándole varios Oficiales Franceses. Recibiólós el General de caballería Príncipe de Rosemberg poniendo sus tropas sobre las armas , y haciéndoles todos los honores militares. Al volver á Strasburgo nuestros Generales

fuéron á ver cerca de Susbach el parage en que fué muerto Turenna : y al instante se dió orden para que se colocase un puesto de dragones junto á la pirámide que señala aquel sitio ; mirando como una obligacion honrar de este modo la memoria de aquel heroe.

Paris 19 de Mayo.

De Calais escriben que el dia 4 se despachó de aquel puerto un paquebot para Lóndres, con Comisarios ó enviados del Directorio executivo ; pero no se expresa el objeto ni la comision que llevan.

Aseguran tambien algunas Gazetas de Paris que ya han conseguido libertad los Generales Franceses Lafayette , Bureau de Pusy , y Latour-Maubourg , no habiendo esperado Buonaparte para solicitarla las órdenes del Directorio. Añaden que Lafayette está resuelto á presentarse en una cárcel de Paris , y pedir que se vea su causa.

No tardarán en salir de Tolon tres navíos y dos fragatas para cruzar en los mares de Córcega. — Aunque algunas noticias han supuesto que habian sido muy turbulentas en aquella isla las elecciones de nuevos Diputados para los dos Consejos (en los quales se muda ahora la tercera parte de individuos) otros avisos aseguran que ha reynado tranquilidad y orden en aquellas asambleas primarias, como tambien en las electorales. Entre los 4 Diputados elegidos por los Departamentos de Liamone y Golo se hallan Joseph Buonaparte , hermano mayor del General , y el ex-Comisario del Directorio Salicetti.

En el Consejo de los Quinientos se leyó el dia 16 un mensaje del Directorio , que se publicó en estos términos : „ Ciudadanos Representantes. Acaba el Directorio executivo de recibir el manifiesto adjunto , publicado por el General en xefe Buonaparte , relativamente á nuestra situacion respecto á la República de Venecia. Inmediatamente aprobó el Directorio las medidas adoptadas en este manifiesto para la seguridad del ejército de Italia y la conservacion de la República.”

El manifiesto dice así : „ *Quartel general de Palma nuova 3 de Mayo.* Mientras se halla el ejército Frances empeñado en los desfiladeros de la Stiria , y muy distante de Italia y de los principales depósitos del mismo ejército , en donde solamente queda un corto número de batallones : he aquí la conducta que observa el Gobierno de Venecia. 1.º Se aprovechó de la semana

na santa para armar 400 paisanos, juntó con ellos 10 Regimientos de Esclavones, formó con todos varios cuerpos armados, y los colocó en diferentes puestos para cortar al ejército toda comunicación por la espalda. 2.º Se despacharon de Venecia Comisarios extraordinarios, toda suerte de municiones, fusiles, y gran número de piezas de artillería para completar el alistamiento de dichos cuerpos de ejército. 3.º Mandaron prender en tierra firme á quantos nos diéron acogida; y colmáron de beneficios, dándoles el Gobierno toda su confianza, á todas las personas conocidas por su exáltado odio contra el nombre Frances, particularmente los 14 conspiradores de Verona, que el proveedor Prioli habia puesto presos hace tres meses porque habian meditado degollar á los Franceses. 4.º En las plazas, en los cafés, y otros parages públicos de Venecia, se insulta y maltrata de todos modos á los Franceses, nombrándolos Jacobinos, regicidas y ateos; los mandan salir á todos de Venecia, y poco despues prohiben que ninguno entre en la ciudad. 5.º Mandan al pueblo de Padua, Vicenza y Verona tome las armas, ayude á los diferentes cuerpos de ejército, y dé principio á unas nuevas vísperas Sicilianas. Los Oficiales Venecianos dicen que al Leon de S. Márcos correspondia verificar el proverbio de que la Italia es la sepultura de los Franceses. 6.º Los Sacerdotes predicán una cruzada; siendo así que en el Estado de Venecia jamas dicen sino lo que quiere el Gobierno. En muchas ciudades se imprimen folletos, proclamaciones pérfidas, y cartas anónimas, que exáltan todas las cabezas; y en un Estado en que la libertad de la imprenta no está permitida, y en un Gobierno tan temido como aborrecido secretamente, no imprimen los impresores, ni los autores escriben sino lo que quiere el Senado. 7.º Todo parecia favorecer al principio el proyecto pérfido del Gobierno: en todas partes se derramó sangre Francesa: en todos los caminos se interceptáron nuestros convoyes, nuestros correos, y quanto pertenece al ejército. 8.º En Padua fuéron asesinados un xefe de batallon y otros dos Franceses: en Castiglione de Mori fuéron desarmados y muertos nuestros soldados: en los caminos reales de Mantua á Legnago, y de Casano á Verona, nos asesináron mas de 200 hombres. 9.º Iban dos batallones Franceses á incorporarse con su ejército: encuentran en Chíari un cuerpo del de Venecia que intenta impedirles el paso: trábese un combate obstinado, y nuestra valerosa gente se abre paso derrotando á aquellos pérfidos

enemigos. 10.º Otro combate hubo en Valeggio , y tambien fué menester pelear en Dezenzano. En todas partes era corto el número de los Franceses ; pero saben muy bien que no se hace cuenta de los batallones enemigos quando se componen de asesinos. 11.º El dia segundo de Pascua á toque de campana fuéron asesinados todos los Franceses en Verona : no se respetó ni á los enfermos en los hospitales , ni á los convalecientes que se paseaban por las calles : los arrojaron al Adige , en donde fuéron muertos á repetidas puñaladas : mas de 400 Franceses fuéron asesinados. 12.º Durante ocho dias sitió el ejército Veneciano los tres castillos de Verona ; los cañones que pusieron en baterías , los tomó nuestra tropa con bayoneta calada : se puso fuego á la ciudad ; y la columna movable , que llegó en el intermedio , derrotó completamente á aquellos cobardes , cogiendo prisioneros 300 hombres de tropa enemiga , entre ellos varios Generales Venecianos. 13.º En Zante de Dalmacia quemaron la casa del Cónsul Frances. 14.º Un navío de guerra Veneciano tomó baxo su proteccion un convoy Austriaco , y tiró cañonazos con bala á la corbeta *Brune*. 15.º El Libertador-de-Italia , otro buque perteneciente á la República , que solo montaba 3 ó 4 cañones de corto calibre , con 40 hombres de tripulacion , fué echado á pique en el puerto mismo de Venecia por orden del Senado ; su Comandante , el jóven y apreciable Laugier , Teniente de Navío , apénas se vió atacado por el fuego del castillo y de la galea-almirante (de los quales solo distaba un tiro de pistola) mandó á su gente se retirase baxo escotilla , y quedando él solo arriba expuesto á la lluvia de metralla , intentaba desarmar con sus discursos el furor de aquellos asesinos ; pero en medio de sus exhortaciones cayó muerto. Su tripulacion se arroja al mar para librarse nadando , y la persiguen 6 lanchas con tropas pagadas por la República de Venecia , que mataron á muchos de los que buscaban su seguridad huyendo á alta mar. Un contra-maestre , debilitado con muchas heridas , y vertiendo sangre por todas partes , tuvo la felicidad de asirse á un pedazo de madera en el castillo del puerto , cuyo Comandante le cortó la muñeca con un hacha. — En vista de los referidos cargos , autorizado el General en jefe con el artículo 328 del título XII de la Constitucion , y atendida la urgencia de las circunstancias , intima al Ministro de Francia cerca de la República de Venecia salga de aquella ciudad ; manda á todos los Agentes de dicha República en la Lombar-

bardía y en la tierra firme Veneciana ; se retiren en el término de 24 horas ; y ordena á los Generales Franceses traten como á enemigos las tropas de la República de Venecia , y hagan derribar en todas las ciudades de tierra firme el Leon de S. Márcos. En la órden de mañana se les comunicará una instruccion particular para las operaciones militares sucesivas. Firmado: Buonaparte.”

Se asegura ya que asustado el Senado de Venecia, trata seriamente de hallar medios de librarse del resentimiento de los Franceses ; que en una junta extraordinaria declaró el Dux que el actual Gobierno era gravoso al pueblo, y que no podia hacer el bien : en consecuencia propuso á los Senadores depusieran voluntariamente sus poderes, y los remitiesen en manos de una junta nombrada con anuencia del General Buonaparte. Adoptóse este dictámen á pluralidad de 720 votos contra 5. Añaden que todos los miembros del pequeño Consejo están arrestados ; y que el ejército Frances ha seguido ocupando el territorio Véneto.

Roma 1.º de Mayo.

El 21 de Abril se restituyó de Florencia á esta capital el Caballero de Azara , Ministro de S. M. Católica.

Considerando S. S. que el cumplimiento de las órdenes anteriores no alcanza para satisfacer las obligaciones contraidas ; ha hallado indispensable ampliar las disposiciones sobre la entrega de alhajas y joyas , mandando se entreguen hasta las piedras preciosas de los anillos ó sortijas. Está ademas en ánimo S. B. de prohibir el uso de estos adornos , con lo qual tendrán principio las leyes que se disponen contra el luxô , las quales han de ser permanentes , y comprehenderán á toda clase de personas.

Ancona 20 de Abril.

Parece que el Senado de Venecia ha enviado una diputacion á Paris que lleva una protesta contra la reunion de los distritos Venecianos de Bergamo, Brescia y Verona con la República Transpadana.

Hallándose el General Joubert en el Tirol se vió en gran apuro entre dos columnas de tropas enemigas : á fin de salir de aquel aprieto tomó la resolución de rodear una de las columnas para oponerse á las dos por sus frentes ; pero como esta maniobra, aunque executada con acierto y fortuna, tenia apariencias de retirada , se adelantó inmediatamente una de dichas columnas ; y persiguió de tal modo á las tropas Francesas , que las causó alguna pérdida. De resultas se echó la voz en Italia de que el Ge-

neral Joubert habia sido destrózado perdiendo 400 hombres.

Consta por cartas de Roma que S. S. ha recibido ya la nómina de los sugetos nombrados por el Rey de Nápoles para las Mitras vacantes en aquel Reyno. Al ceder S. B. este derecho á aquel Soberano por una sola vez, ha adquirido facultad de cobrar una suma de 600 ducados del país sobre los bienes eclesiásticos de dicho Reyno, la qual servirá para indemnizar á algunos Prelados y otros vasallos Sicilianos de las pérdidas de sus rentas, causada por los acontecimientos de la guerra.

Florençia 5 de Mayo.

El correo que se despachó de aquí al quartel general del ejército Frances ha vuelto con la respuesta de Buonaparte, quien avisa á este Ministerio haber expedido orden para que las tropas Francesas de Liorna evacúen la plaza. En efecto se sabe que ya se puso en marcha aquella guarnicion: la reemplazará un cuerpo crecido de infantería Toscana, que no tardará en salir de aquí.

Merece nombrarse el parage en que se firmáron los preliminares que á lo ménos han suspendido la larga y sangrienta contienda de dos poderosas Potencias: llámase Gossen, y dista media legua de Leoben: era un convento pequeño de Monjas Benedictinas, que en 1782 fué suprimido. Quando se firmáron los preliminares, estaban las tropas Francesas en movimiento por todos lados: desde el 15 de Abril se habia puesto en marcha el ejército de Buonaparte formado en dos columnas: la una se dirigia á Viena y la otra á Steyer, al paso que el cuerpo del General Massena se adelantaba por Radstadt hácia Saltzburgo contra las tropas Imperiales que ocupaban aquel país.

Madrid 9 de Junio.

El Rey se ha servido nombrar para el Obispado de Buenos-Ayres, á Don Pedro Inocencio Bejarano, Canónigo de la Real Iglesia de San Isidro de Madrid: para el Arcedianato de la de Antequera de Oaxaca, en la Nueva España, á D. Manuel Abraham Maldonado, Canónigo de merced mas antiguo de la misma Iglesia: para esta Canongía á D. Tomas de Heredia, Arcediano de la de Sto. Domingo; y para una Media-Racion de la Catedral de la Havana á D. Ignacio de Alarcon, tambien Racionero de aquella.

Igualmente se ha dignado S. M. nombrar para la Regencia de la Real Audiencia, que residia en la isla de Sto. Domingo y de-

debe trasladarse á la de Cuba, á D. Luis de Chaves y Mendoza, que servia igual destino en la de Santa Fe: para esta resulta á D. Manuel Bravo y Bermudez, Oidor de la de Sto. Domingo: para la plaza de Oidor de este á D. Andres Alvarez Calderon, Fiscal de la propia Audiencia; y para esta Fiscalía á D. Rafael de la Llave, Abogado de los Reales Consejos y del Colegio de esta Corte.

Asimismo en atencion al mérito y servicios de D. Anacleto de las Casas, Asesor de la Presidencia de Quito, y Auditor de Guerra de aquella Comandancia general, se ha servido el Rey conferirle la plaza de Oidor, vacante en la Audiencia de la misma capital por fallecimiento de D. Nicolas Prieto Dávila; pero con condicion de que ha de continuar sirviendo los referidos empleos.

Sigue el sorteo de los números y lotes correspondientes á las acciones de la segunda mitad del Real empréstito de 240 millones de rs. vn.

Número de las acciones.

Importe de los lotes ganados.

Dia 7 de Junio.

16,453. D. Benito Hernaez, Madrid.....	30.
12,069.....	
18,658. D. Francisco Tello y Castillejo, Sevilla.....	30.
21,894. 23,905. 20,913. 15,836. 15,423. 15,889. 22,137.	
13,311.	
19,465. Doña Rosa de Simon Pontero, Madrid.....	30.
15,576. 13,501. 15,986. 13,178. 13,507.	
20,687. El Monte pio de los dependientes de los cinco Gremios mayores, Madrid.....	40.
15,808. 14,572. 13,631. 18,842. 20,774. 21,500. 14,840.	
20,965. 18,271. 17,729. 21,951. 13,892. 19,744. 22,227.	
18,203. 19,194. 22,106. 19,195. 16,108.	
14,592. El Serenísimo Sr. Infante D. Pedro Carlos, Madrid.	50.
23,998. 20,073. 23,635.	
20,357. D. Francisco Galo Carrasco, Madrid.....	30.
16,640. 20,823. 14,452. 20,427. 12,124. 20,286. 20,964.	
18,482. 21,934. 23,253. 16,004. 23,404. 23,424. 22,287.	
15,335. 16,508. 13,100. 21,028. 21,452. 12,525. 18,391.	
16,572. 14,927. 12,637. 23,486. 14,434. 17,880. 23,583.	
22,405. 12,444. 14,544. 20,684. 15,779. 18,488.	
16,052. El Monte pio militar, Madrid.....	40.

18,226.

- 18,226. 23,927. 14,664. 20,837.
 16,925. D. Juan Joseph Romanillos, Madrid..... 30.
 22,718. 16,822. 16,865. 15,188. 19,663. 18,247. 13,080.
 17,331. 16,590.
 23,999. El Rey nuestro Señor..... 50.
 22,447. 22,987. 13,966. 20,312. 17,912. 13,249. 14,859.
 21,730. 15,425. 19,336. 13,096. 21,241. 18,454.
 18,676. D. Francisco Ampudia y Valdes, Cádiz..... 30.
 23,383. 16,608. 14,266. 23,104. 17,654. 17,030. 19,207.
 19,215. 20,498. 16,477. 16,647. 18,264. 14,917. 14,198.
 18,101. 15,416. 14,030. 17,266. 21,291. 12,487. 13,253.
 18,102. 22,240. 18,868. 20,433. 23,695. 23,145. 14,397.
 19,451. 14,983. 19,551. 17,295. 20,027. 15,352. 15,692.
 20,637. 20,108. 14,627. 22,293. 18,014. 17,105. 21,006.
 19,102. 18,542. 13,465. 14,100. 18,179. 14,168. 20,552.
 23,284. 23,941. 20,648. 18,848. 18,963. 19,285. 14,979.
 18,033. 19,123. 14,404. 18,499. 21,064. 12,732. 13,854.
 22,478. 23,641. 22,849. 15,667. 21,917.
 17,335. Doña Ines Nuevo García, Madrid..... 40.
 20,189. 17,692. 20,595. 16,902.
 12,944. El Marques de las Hormazas, Madrid..... 50.
 16,574. 20,506.
 17,198. D. Joseph Moreno Martinez, Madrid..... 30.
 23,650. 21,491. 14,210. 16,181. 21,361. 23,654. 13,014.
 21,747. 16,362. 23,452. 13,759. 15,483. 20,629. 13,521.
 21,146. 16,685. 18,809. 17,130. 18,687. 12,965. 21,595.
 16,216. 17,528. 13,492. 16,864. 18,651. 20,158. 17,306.
 22,755. 13,618.
 21,705. El Rey nuestro Señor..... 150.
 14,143. 15,841. 13,456. 19,574. 18,582. 21,232. 21,135.
 23,649. 15,072. 19,119. 22,138. 14,348. 19,672. 16,347.
 17,649. 12,400. 22,563. 20,243. 21,053. 17,778. 16,128.
 17,593. 15,760. 22,424. 15,417. 18,326. 14,112. 21,400.
 13,643. 15,991. 19,106. 23,241. 14,043. 15,927. 16,724.
 22,748. 22,274. 12,469. 23,122. 20,617. 22,828. 14,295.
 12,971. Doña María Francisca Bonavía, Madrid..... 30.
 19,460. 21,782. 12,649. 20,317. 17,427. 23,955. 17,147.
 20,591. 18,823. 15,322. 13,475. 21,973. 12,620. 17,566.
 16,806. 16,916. 14,424. 18,303. 21,605. 13,242. 13,731.
 14,319. 17,732. 20,076. 23,754. 22,185. 13,810. 22,825.
 22,803.

- 22,803. 12,908. 12,654. 20,504. 18,697.
 20,860. La Condesa viuda de Fonclara, Madrid..... 30.
 14,654. 12,168. 12,664. 19,066. 13,358. 21,328. 18,610.
 14,892. 22,737. 18,791. 15,571. 19,717. 17,686. 13,186.
 19,852. 21,151. 23,146. 23,912. 22,911. 21,258. 13,598.
 19,011. 16,567. 21,822. 22,791. 22,013. 23,968.
 13,182. D. Francisco Morentin, Zaragoza..... 50.
 16,491. 16,996. 17,571. 18,538. 22,814.
 14,597. D. Carlos Texidor, Barcelona..... 40.
 23,747. 16,782. 20,901. 18,661. 18,954. 18,139. 17,889.
 14,194.
 14,503. El Serenísimo Sr. Infante D. Pedro Carlos, Madrid. 40.
 22,975. 13,517. 20,812. 14,798. 12,239. 16,207. 15,259.
 13,791. Doña María del Rosario Benito Ximenez, por he-
 rencia de D. Blas Benito Ximenez, Cádiz..... 30.
 13,604. 16,398. 12,577. 18,749. 18,273. 16,993. 14,696.
 15,725. 19,229. 16,424. 18,173. 17,011. 16,339. 16,343.
 16,686. 19,729. 22,460. 21,704. 16,583. 13,364. 17,151.
 15,096. 15,460. 14,990. 17,102.
 18,603. D. Joseph de Echeverria, Madrid..... 30.
 13,823. 19,819. 15,677. 14,078. 13,342. 23,526. 23,434.
 13,496. 16,289. 20,955. 15,106. 22,807.
 22,487. El Rey nuestro Señor..... 30.
 12,321.
 17,716. D. Joseph de Ibarra, Madrid..... 40.
 22,719. 20,410. 18,359. 15,746. 19,062. 22,235. 14,549.
 12,060. 21,440. 23,983.
 15,341. Doña María Madalena Lopez Cabrejas, Madrid... 30.
 20,539. 20,951. 18,731. 22,148. 19,301. 12,792. 17,814.
 14,524. 13,402. 15,619. 19,307. 20,583. 12,585. 12,753.
 19,694. 15,019. 17,828. 12,541. 16,825. 22,690. 19,612.
 19,435. 21,534. 23,719. 23,009. 13,368. 16,325. 16,781.
 17,209. 12,817. 16,360. 17,363. 23,154. 13,526. 19,024.
 17,375. 15,850. 22,535. 14,305. 19,822. 23,281. 16,177.
 14,416. El Serenísimo Sr. Infante D. Pedro Carlos, Madrid. 40.
 14,615.
 19,298. D. Marcos Argai, Madrid..... 50.
 18,567. 17,339. 14,086. 18,942. 12,586. 14,079. 13,139.
 12,200. 17,225. 14,871. 16,226. 20,266. 12,566. 13,872.
 21,135. 18,742. 14,165.

- 14,165. Doña Josepha Arratível y Correa, Madrid..... 100.
 18,668. D. Ignacio Valencia, Sevilla..... 30.
 22,108. 23,895. 13,888. 16,049. 12,574. 16,601. 16,611.
 13,690. 18,799. 17,039. 23,884. 14,732. 17,379. 19,562.
 13,923. 19,179. 21,874. 15,074. 13,833. 22,654. 22,910.
 23,417. 14,428. 17,942. 22,867. 14,947. 18,222. 23,946.
 19,654. 17,350.
 18,698. D. Manuel Carralero, Madrid..... 50.
 15,794. 18,243. 13,530. 12,861. 14,390. 19,721. 21,600.
 19,183. 22,130. 14,351. 23,617. 21,750. 23,707. 18,924.
 13,653. La Fundacion pia del Emo. Sr. Cardenal de la
 Cerda, Madrid..... 50.
 14,229. 14,045. 14,532. 15,877. 14,931. 16,872. 19,462.
 13,572. 17,660. 13,955.
 19,648. El Serenísimo Sr. Infante D. Pedro Carlos, Madrid. 30.
 16,208. 13,947. 17,779. 20,704. 22,421. 18,025. 23,158.
 14,300. 22,063. 21,484. 21,234. 21,335. 16,296. 20,778.
 23,048. 12,071. 22,033. 23,771. 17,805. 20,651. 14,928.
 13,879.
 23,051. El Rey nuestro Señor..... 60.
 20,238. 18,914. 12,421. 16,911. 15,659. 20,850. 14,984.
 15,625. 23,818. 15,703. 18,700.
 23,057. El Rey nuestro Señor..... 40.
 17,582. 19,824. 13,371. 21,177. 16,017.
 16,329. El Conde de Valdellano, Madrid..... 60.
 20,330. 20,287. 22,709. 18,186. 18,625. 16,628. 20,398.
 20,389. 22,904. 20,816. 20,229. 17,358. 13,527. 19,266.
 23,528. 17,523. 13,123. 22,413. 14,710. 17,382. 14,523.
 16,457. 14,393.
 13,396. D. Matías Sanchez de Tagle, Madrid..... 50.
 22,733. 21,082. 19,563. 15,843. 15,589. 14,394. 16,851.
 21,247. 16,051. 19,122. 18,572. 17,837. 18,813. 16,497.
 15,802. 17,540. 22,369. 14,816. 17,123. 20,844. 14,474.
 17,291. 14,608. 14,388. 12,207. 18,200. 14,761. 12,692.
 14,443. 20,337. 13,893. 17,119. 16,721. 13,384. 14,956.
 21,742. 19,090.
 15,021. D. Joseph Gonzalez del Villar, Madrid..... 30.
 23,750. 14,407. 19,883. 14,598. 19,082. 20,358. 23,875.
 20,151. 17,829. 24,822. 13,043. 12,777. 13,466. 17,998.
 14,943. 23,097. 12,464. 22,000. 20,766. 12,847.

20,758. El Conde de Humanes, Madrid.....	495
13,818. 12,975. 12,252. 13,540. 15,441. 16,532. 14,695.	30.
19,142. 18,553.	
15,085. D. Joseph Antonio Bárcena, Cádiz.....	30.
17,527. 16,600. 12,841. 12,689. 18,759. 14,561. 18,712.	
16,062. 13,307. 17,937. 21,227. 22,048. 17,226. 13,933.	
14,711.	
15,657. Doña Catalina Romero, Madrid.....	50.
22,380. El Rey nuestro Señor.....	30.
20,616. 12,936. 13,361. 19,855. 14,405. 22,258. 12,928.	
23,333. 21,935. 19,804. 22,209. 17,412. 20,908. 21,842.	
22,389. 15,218. 12,803. 13,006.	

Razon de las acciones sorteadas desde el 29 de Mayo hasta el dia 7 de Junio.

Las sorteadas en los dias anteriores componian
..... 3193 acc. 3035 en blanco, y 158 con lot.gan. 1.2020 rs.
Dia 7 683 dichas, 643 en blanco, y 40 con lotes... 1710.
Total. 3876. 3678. 198. y han gan. 1.3730.

Desde el dia 15 del corriente hasta fin de Julio próximo se admitirán para su renovacion y pago de intereses los Vales Reales de á 600 pesos de la Azequia Imperial y Real Canal de Tauste.

Los herederos legítimos del Sr. D. Antonio Valladolid, Consejero que fué del supremo de Guerra, acudirán al Sr. D. Joseph Soriano, Vicario perpetuo de la Parroquial de Vinaros, Reyno de Valencia, quien les entregará cierta cantidad que por herencia les pertenece.

Los subscriptores á la nueva Clarisa, historia ó cartas y contestaciones de Clarisa Derby, por Madama Leprince de Beaumont, traducida al castellano, acudirán á recoger el tomo 3.º y último en casa de Gonzalez, carrera de S. Gerónimo, casa hospital de los Italianos; en Cádiz en la de Pajáres, y en Valladolid en la de Cermeño: en las que se hallan venales los tres tomos. Esta obra es la que mas apreciaba su autora entre las muchas que ha escrito, y una de las que le dió mas crédito. No solamente las señoritas, para quienes principalmente la compuso, sino toda clase de personas pueden sacar provecho de su lectura, así por lo mucho que esta embelesa con su invencion é ingeniosos lances, como por la bella instruccion y buenos documentos dirigidos con especialidad á los Magistrados, Señores de vasallos, labradores &c.: su estilo es sencillo y familiar, bien que acomodado á los sugetos que escri-

criben. Se ha procurado conservar esta propiedad en la traduccion, evitandogalicismos y frases prestadas.

Version parafrástica castellana del oficio y Misa de la festividad del Santísimo Sacramento y su octava, segun el Breviario y Misal Romano; por D. Joseph Chueca y Mezquita. Lleva una lámina, y se hallará en pasta en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

Tomo 4.º de los Desengaños filosóficos &c., en el que se trata de la intolerancia así civil como eclesiástica en materia de Religion: á la luz de la fe, de la razon y de la experiencia se aclaran y resuelven (contra la mal entendida libertad de los nuevos tolerantes) los puntos de mayor gravedad que mas interesan en el día, y que mas que nunca deben llamar la atencion de los que tienen zelo del bien público, de la Religion y de la felicidad del Estado: su autor el Dr. D. Vicente Valcarce, Capellan de honor de S. M., Dean y Canónigo de la Santa Iglesia de Palencia. La bondad con que el público recibió sus tres primeros tomos le da esperanza de que recibirá el presente con igual estimacion, así por la importancia del asunto, como por ser el primer escrito exácto publicado en nuestro idioma sobre la intolerancia, y tener la recomendacion de no haberse dado á la imprenta sino despues del mas prolixo y escrupuloso exámen. Se hallará con los tres tomos anteriores en la Librería de Alverá, carrera de S. Gerónimo; y en el Convento de S. Martin en el Despacho de las obras del Mtro. Feixoo.

El Engaño feliz; novela exemplar, que manifiesta los precipicios á que se exponen las incautas doncellas en dar oidos á los jóvenes y á los malos consejos de una falsa amiga, y enseña á velar sobre la educacion y custodia de las hijas; por D. M. M. y C.: su precio 2 rs., y puede ir en carta. Se hallará en Madrid en la Librería de Barco, carrera de S. Gerónimo; en Valencia en la de Jorge, en Barcelona en la de Ribas, en Cádiz en la de Pajáres, en Sevilla en la de Blanchard, Berard y compañía, en Zaragoza en la de Monge, en Valladolid en la de la viuda de Santander, y en Murcia en la de Benedito.

Historia filosófica de la sociedad humana: traduccion que dexó hecha del toscano el difunto D. Manuel Vela y Olmo, Abogado del Colegio de esta Corte; primera y segunda parte en un tomo en 8.º mayor. Se ignora quien es el autor de esta obra; pero es glorioso para el traductor haberla escogido entre muchas que tratan el mismo asunto, como la mas acomodada á todo género de literatos, y la mas capaz de inspirar rectas ideas por el juicio, amenidad y concision con que está escrita. Se hallará en pasta á 14 rs. en las Librerías de Castillo, frente á S. Felipe el Real; de Barco, carrera de S. Gerónimo; y de Novillo, calle de los Reales Estudios de S. Isidro.

Estampa nueva de S. Christóbal en medio pliego. Se hallará en la Librería de Hurtado, calle de las Carretas; su precio un real.

EN LA IMPRENTA REAL.